

Championne du monde, tickets de métro, une histoire d'amour

27.02.2015, Episode 138

L'avis de Marie

Bonjour, bienvenu sur mon podcast, "L'avis de Marie". Aujourd'hui, 27 février, nous prenons le métro. Inutile de prendre de la monnaie pour payer votre ticket, quelques bouteilles en plastique suffiront. Puis nous parlerons d'amour puisque février est le mois de la St Valentin, et il s'agit là, d'une histoire peu commune. Mais tout de suite Cocorico, la France est championne du monde !

En s'imposant dimanche 1er février face au Qatar en finale du championnat du monde, l'équipe de France masculine de handball est entrée dans l'histoire. La France est grâce à cette victoire la seule nation à remporter cinq titres mondiaux en handball. Pourtant il y a un autre grand gagnant de cette coupe du monde, le Qatar. C'est lui qui a accueilli les jeux de la Coupe du monde de handball. Alors même si son équipe n'a fini qu'en deuxième place, face à la France, le Qatar a prouvé qu'il était capable d'organiser d'autres grands événements sportifs. Il a gagné en crédibilité [1]. En effet pour l'Al-Sharq, le journal qatari, le niveau d'organisation, les installations sportives, la logistique et les capacités organisationnelles, les cérémonies d'ouverture et de clôture, tout était parfait. L'enjeu pour le Qatar était moins de gagner la finale que de faire taire les doutes sur sa capacité à organiser un autre événement sportif international, autrement plus important : la Coupe du monde de football en 2022. Elle aura lieu en hiver pour que les joueurs et supporters ne souffrent pas des conditions étouffantes [2] (50 °) qui écrasent le Qatar en été. Pourtant rien ne semble prévu pour améliorer les terribles conditions de travail des immigrés venus bâtir les infrastructures indispensables au futur événement planétaire ! Plus de 400 travailleurs ont déjà trouvé la mort sur les chantiers de la Coupe du monde et 4000 autres risquent de perdre la vie au cours des sept prochaines années. C'est ce que rapporte The Guardian. Pourquoi ne pas choisir un autre pays pour la coupe du monde, un pays où les droits des travailleurs seraient respectés ? Il y aurait encore le temps de le faire. En 1986 la Coupe du monde devait se jouer en Colombie. Mais pour des raisons économiques, elle avait dû y renoncer et c'est le Mexique qui avait accueilli le Mondial. « Impossible » répond la FIFA, « les conditions de travail ne sont pas de la responsabilité de la FIFA », a ajouté le président de la Fédération International de football. « C'est celui des entreprises qui travaillent là-bas ». Les multinationales y sont en effet nombreuses. Car en plus des stades, le Qatar prévoit de construire des centaines d'hôtels, des routes, des ports, des lignes de métro. Les grands groupes français, comme ceux de Vinci, et Bouygues pour le BTP, Alstom pour les lignes ferroviaires se sont intéressés au marché avec la bénédiction de François Hollande. Représentantes du « pays des droits de l'homme », ces entreprises auront pour motivation principale d'améliorer les conditions de travail des travailleurs immigrés, c'est certain. Ou serait-ce ce marché de 150 milliards d'euros qui les motive ? Je suis mauvaise langue [3]. Le Qatar n'a-t-il pas participé au grand rassemblement républicain du 11 janvier à Paris. Allez, Vive le sport !

Combien coûte le ticket de métro à l'unité, sans réduction aucune en France ? A Paris ? 1,80 euros. Baladons-nous en Europe, à Londres vous payerez 3,55 livres, soit 4,70 euros, à Barcelone, 2,50 euros. C'est le tarif le plus cher de la zone Euro. Allons donc outre-Atlantique, à New-York, vous débourserez [4] 2,50 dollars, soit environ 2,18 euros. Le métro moscovite [5] lui, coûte 40 roubles, soit environ 90 centimes d'euros. A Rio pour voyager sur les deux lignes existantes, vous vous procurerez [6] un ticket pour 3,50 Réal, soit 1,13 euros. Et à Pékin ? Combien d'euros faut-il verser pour profiter du métro de Beijing ? Le métro coûte 2 yuan, soit 25 centimes d'euros environ. Et si vous mesurez moins de 1mètre 20, c'est gratuit. Mais depuis 2012, le prix du métro a été fixé à 20 centimes d'euros ! Oui, oui vous avez bien entendu. Vous mettez la bouteille dans une machine et celle-ci la compresse [7] en quelques secondes et crédite [8] 1 Mao sur votre titre de transport, c'est-à-dire 10



centimes de Yuan. Comme le ticket coute 2 Yuan, il faudra répéter l'opération vingt fois pour voyager gratuitement. Ce projet est une réponse au problème de déchets de la ville. Les quelques 20 millions de Pékinois [9] produisent chaque jour 18 000 tonnes de déchets ménagers [10]. Seuls 50 % sont déversés dans les décharges [11]. Où vont les autres ? Pékin est considéré comme une des capitales les plus sales au monde, même si les autorités essaient de trouver des solutions pour rendre la ville plus propre. Une directive ministérielle a même par exemple, limité le nombre de mouches autorisées dans les toilettes publiques. Les mouches sont donc priées de quitter leurs toilettes. Leur nombre devra se limiter à deux ! Mais comme les mouches font un peu ce qu'elles veulent, une société a trouvé une autre idée ingénieuse pour essayer de faire participer les Pékinois à la propreté de leur ville. Depuis la fin 2012, ces étonnants distributeurs de tickets de métro ont donc été installés et invitent les utilisateurs à payer leurs tickets en bouteilles. 3000 appareils devraient être installés à travers la ville, sur d'autres lignes de métro, dans les écoles, aux arrêts de bus et dans les centres commerciaux, et bientôt le même procédé permettra de recycler les cannettes métalliques. Voici donc une belle initiative pour inviter le citoyen à devenir responsable.

Ah l'amour ! Le cœur a des raisons que la raison ignore. Comprenez que les raisons d'aimer quelqu'un sont un mystère. L'amour rend aveugle, on ne voit pas les défauts de son amoureux, on le met sur un piédestal [12], on lui donne de la hauteur, c'est-à-dire qu'on ne le voit pas avec les yeux de la réalité, avec discernement mais derrière une sorte de brouillard sucré. On voit son amoureux plus beau, plus intelligent qu'il ne l'est en réalité. Voici une histoire d'amour qui illustrera ce propos. Voici l'incroyable liaison entre une gendarmette [13] et un complice de Coulibaly. Elle, appelons-là Sophie, est sous-officier de la gendarmerie de Rosny-sous-Bois, affectée [14] à un service de renseignement opérationnel. Quelles sont les missions d'un tel service ? J'ai regardé sur internet et je cite : lutter contre l'espionnage ; lutter contre le terrorisme ; protéger le patrimoine scientifique, industriel et technologique et la sécurité économique ; surveiller les mouvements subversifs [15].

Pour l'instant rien d'anormal, ce n'est pas parce qu'on travaille dans les services secrets qu'on n'a pas droit à une vie amoureuse. Or son fiancé, Amar R. semble avoir été un proche d'Amedy Coulibaly. Lui, c'est ce jeune délinquant [16] français, passé au terrorisme islamiste qui le lendemain de l'attentat contre le journal Charlie Hebdo, a tué une jeune policière de 26 ans et blessé grièvement un agent. C'est lui qui, le jour suivant, tue quatre personnes de confession juive pendant sa prise d'otages dans une supérette [17] casher. Et c'est quelques heures avant la prise d'otages que cet Amar R., le fiancé de Sophie a été aperçu en compagnie d'Amedy Coulibaly. Sophie savait-elle que son fiancé faisait déjà l'objet d'un mandat [18] d'arrêt européen, et était soupçonné de trafic de stupéfiants et d'armes ? Grâce à sa relation amoureuse, le fiancé a pu pénétrer, sans aucun contrôle, dans le temple du renseignement où travaille Sophie. Peut-être pour lui voler un baiser, lui apporter un bouquet de fleurs ? Sa liaison avec la gendarmette aurait-elle profité à Amedy Coulibaly ? Si Amar R. le fiancé de Sophie a été interpellé le 23 janvier dernier, Sophie n'a, à ce jour, pas été inquiétée [19]. Comme Il n'a rien été trouvé de suspect dans ses fichiers, ses connexions ou son matériel informatique, aucune sanction n'a été prise contre elle. Les enquêteurs de la police judiciaire de Paris doivent être de grands romantiques ou ont dû se souvenir de l'aveuglement [20] de l'amour !

Voilà, c'est tout pour aujourd'hui. Je vous retrouve dans deux semaines sur www.podclub.ch ou sur notre APP et nous parlerons de Clara et d'éléphants. En attendant, prenez soin de vous ! Et même si l'amour rend aveugle, ne vous privez pas d'aimer ! A bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] la crédibilité: la fiabilité, la vraisemblance, ce qui fiable, possible

[2] étouffante : du verbe étouffer, ne plus avoir assez d'air pour respirer, quand il fait 50° on a l'impression de ne pas avoir assez d'air

[3] être mauvaise langue: tenir des propos méchants

[4] déboursier: payer

[5] moscovite: de Moscou

[6] se procurer: obtenir, avoir

[7] compresser: écraser

[8] créditer: ici mettre de l'argent en faveur de

[9] **le Pékinois**: habitant de Pékin

[10] **le déchet ménager** : ordures, détritus,

[11] **la décharge**: ici, l'endroit où sont déposés les déchets, les décombres, les immondices

[12] **mettre quelqu'un sur un piédestal**: idéaliser quelqu'un

[13] **la gendarmette**: femme gendarme, appartenant à la gendarmerie qui est une force militaire

[14] **affecté à un poste**: désigner quelqu'un pour occuper un poste

[15] **subversif**: révolutionnaire, destructeur, ..

[16] **le délinquant**: qui commet un délit, un crime

[17] **la supérette**: un petit magasin, un supermarché de proximité

[18] **le mandat**: acte par lequel, un juge demande que soit arrêtée une personne considérée comme auteur ou complice de faits

[19] **être inquiété**: ici elle n'a pas eu de problème avec la police

[20] **l(e) aveuglement**: manque de discernement, inconscience